

## Le mariage chrétien est un sacrement



« Nous abordons aujourd'hui directement la beauté du mariage chrétien. Celui-ci n'est pas simplement une cérémonie qui a lieu à l'église, avec des fleurs, des vêtements de cérémonie, des photographies... Le mariage chrétien est un **sacrement** qui a lieu dans l'Eglise, et qui fait aussi l'Eglise, marquant le début d'une nouvelle communauté familiale. »  
(Pape François, 6 mai 2015)

1 / Pour commencer, **deux vidéos très courtes sur le mariage chrétien** :

<https://www.theodom.org/mariage-sacrement> et <https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-sacrements/le-mariage/372996-pourquoi-se-marier-a-leglise/>

### 2/ Mais qu'est-ce qu'un sacrement ?

-**Quel mot entendons-nous**, qui est à la racine du mot « sacrement » ?

.....

-**Et que veut dire**, à votre avis, ce mot (« sacré ») ?

.....

-**Alors, ce qui est sacré (et le sacrement donc) est :**

- |  |  |
|--|--|
| <input type="checkbox"/> ce qui vient de Dieu                    | <input type="checkbox"/> un signe efficace de la présence de Dieu              |
| <input type="checkbox"/> ce qui est « à part » du reste          | <input type="checkbox"/> un secours dans notre faiblesse                       |
| <input type="checkbox"/> ce qui nous communique la grâce de Dieu | <input type="checkbox"/> le sacrement nous rend participants de la vie de Dieu |
| <input type="checkbox"/> ce qui nous manifeste l'amour de Dieu   |  |

❖ Oui, le sacrement est un « **signe visible et efficace de la présence du Christ dans notre vie.** »  
C'est « *Un don divin caché à l'intérieur d'un don humain* » Cardinal Marc Ouellet.

### 3/ Le sacrement de mariage nous communique la grâce de Dieu pour notre couple, et la rend présente pour notre famille. Comment ?

C'est lors de **l'échange des consentements**, durant la célébration, que les époux se donnent le sacrement de mariage. Ce consentement est ensuite authentifié dans **l'acte d'union sexuelle**.

Ces deux moments du sacrement de mariage nous signifient comment Dieu, à l'origine de tout Amour, chemine avec nous dans notre vie de couple marié :

√ Dieu est toujours **fidèle**....

Pensons-nous à lui demander son aide pour être fidèles nous aussi dans notre amour l'un envers l'autre, et dans la prière envers Dieu ?

Oui  Non

✓ Dieu est toujours **présent**...

Nous arrive-t-il de nous tourner vers Lui pour le remercier d'être là, à nos côtés ? Oui  Non

✓ Dieu nous communique toujours son **aide**...

Savons-nous la lui demander ? Oui  Non

**4/ Que vient faire en nous le sacrement de mariage ? Il est :**

→ au service de la **communio** du couple, pour nous aider à lutter contre nos manques d'amour, nos désunions, nos faiblesses, etc.

Quels peuvent-être les lieux ou moments où nous aimerions particulièrement demander l'aide de Dieu ? (pour être en vérité l'un envers l'autre, persévérer toujours dans la fidélité l'amour, être à l'écoute de l'autre, lutter contre une faiblesse, une addiction, etc...)

.....  
.....  
.....

→ au service de la **mission** du couple ; une mission qui est d'abord de donner la vie et d'éduquer nos enfants dans l'amour et la connaissance de Dieu.

Comment pensons-nous vivre cette mission de parents chrétiens ? Que souhaitons-nous transmettre de sacré à nos enfants ?

.....  
.....  
.....

→ Epoux chrétiens, nous sommes aussi invités à être **témoins de l'amour** indéfectible de Dieu pour nous, et pour l'Eglise.

Comment pourrions-nous témoigner de cet amour auprès de tous ceux que nous rencontrons ? Dans quels lieux pourrions-nous nous engager (association, paroisse, mouvements...) ?

.....  
.....  
.....

- ❖ Se marier à l'Eglise au travers d'un sacrement est unique : une chance de vivre notre vie conjugale dans la présence aimante de Dieu, accompagnés par le Christ, dans les bons et les moins bons moments de la vie !

« Le sacrement de mariage est aussi un grand acte de foi et d'amour : il témoigne du courage de croire en la beauté de l'acte créateur de Dieu et de vivre cet amour qui le pousse à aller toujours au-delà, au-delà de soi-même et aussi au-delà de sa propre famille. La vocation chrétienne à aimer sans réserve et sans mesure est ce qui, avec la grâce du Christ, se trouve également à la base du libre consentement qui constitue le mariage. » (Pape François, 6 mai 2015)